

TARIFA:

Suscripción mensual..... \$ 1.00
 Número suelto..... 0.05
 „ atrasado..... 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Calle Central, Norte,
 contigua á "La Mascota" y
 frente al Hotel Internacio-
 nal.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, viernes 5 de octubre de 1900.

NUMERO 27



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente á su ramo.

Su dueño la administra **PERSONALMENTE.**

El despacho de recetas (se reciben de *todo doctor*) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos.

El despacho está abierto hasta la diez de las noche.

Las recetas pueden enviarse á domicilio si así lo desea el cliente.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López García.

Tiene un completo surtido en zarzas, gasas, lanas, cretonas, géneros para forros, camisetas, calzoncillos, medias para señoras, caballeros & niños; colchas blancas y de otros colores; calzado para niños, **CORTES DE SEDA PARA CHALECOS**, de colores muy bonitos; cuellos, cadenas de relojes y un gran surtido de botonaduras y gemelos, etc. etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., nº 260.— 50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Canalías, frente á "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.



Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes á mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encapitados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección los artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón..... F. F. de Altamira
- Vía Limón..... Víctor Tioli
- Cartago..... Jesús Salazar R.
- Heredia..... Rafael G. Rodríguez
- Alajuela..... Tulio Mora
- San Joaquín..... Hipólito Chaves
- Curridabat..... León León
- Tres Ríos..... Moisés Pacheco F.
- Sto. Domingo..... Abel Quirós
- Escazú..... Benjamín Herrera
- S. P. Mojón..... Guillermo Fait
- Aserrí..... Alberto Fuentes
- Desamparados.....
- Santa Ana..... G. J. Valverde
- San Vicente..... Emiliano Quirós
- Sta. María Dota..... Daniel Flores
- S. Marcos Dota..... Amando Padilla
- S. P. de Alajuela..... Jaime R. Murillo
- Guadalupe..... Manuel Borbón C.
- S. Raf. Heredia..... Próspero Vargas
- Barba..... José Murillo
- Puntarenas..... José Ma. Ríos
- Esparta..... Moisés G. Aguilar
- San Ramón..... José A. Valladares
- Liberia..... J. D. Caamaño
- Atenas..... Arturo Araya
- Naranjo..... Ezequiel Solís V.
- Bagaces..... Fernando Ramírez
- San Marcos..... Fidel Quesada
- Santa Cruz..... José López
- Filadelfia..... Miguel T. Jirón
- Las Cañas..... Juan Sippi
- Puriscal..... Manuel Mora
- Los Frailes..... Manuel Abarca S.
- Nicoya..... E. Conde R.
- Palmira..... Juan B. Romero C.
- Palmares..... Trino Araya
- Miramar..... Cipriano Arias
- Dos Novillos..... Roberto Alpizar
- Paraíso..... Federico Quesada
- Juan Viñas..... Federico Aymerich

LA PELUQUERIA PARISIENSE de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:

Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve á la escogida y gran clientela á que es acreedor el renombra lo establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, &, &, &.

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.
 Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.— Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.— Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.— Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.— Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1º de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.— Por lo que á *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

VICENTE MONTERO

El conocido sastrer que hace tanto tiempo que corta el correctísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un **COMPLETO SURTIDO DE CASIMIRAS** para todos los gustos y toda otra clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.— **PRECIOS SIN COMPETENCIA!**

No hay que olvidar que el que entra á la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la **amabilidad del amigo.**

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 5 de octubre de 1900

LA VIDA POLITICA

EN LAS REPUBLICAS AMERICANAS

II

Para que el aparato de legalidad sea completo, se expide Constitución, se escriben leyes, se hacen promesas halagadoras y se habla de elecciones populares. Pero ni esa Constitución ni esas leyes se cumplen, ni esas promesas se llevan a práctica, ni esas elecciones se verifican como es debido. Y para cohonestar todas esas infracciones y fraudes, se inviste al Poder Ejecutivo de lo que se llama *facultades extraordinarias*, especie de espada de Damocles suspendida perennemente sobre la cabeza de los pueblos, germen constante de malestar y de alarma, amenaza latente bajo cuya influencia es imposible el reinado de la tranquilidad y del sosiego públicos.

En virtud de esas facultades extraordinarias, al aproximarse la época de las elecciones, el gobierno confina, aprisiona ó destierra á todos los ciudadanos que hacen propaganda por el triunfo de candidatos distintos de aquellos que convienen á los hombres que están en el poder, y tal atentado se comete so pretexto de que aquellos ciudadanos *están conspirando*; porque *libertad de opinar* es, en lenguaje que entienden ciertos gobernantes, sinónimo de *conspiración* y paz nacional, orden público, los sacrificios hechos para llegar á la suprema dicha de que disfruta el país bajo el régimen que impera, todo esto impone la necesidad de atar las manos á los *conspiradores*, esto es, á los que se atreven á simpatizar con candidatos que no son del círculo oficial. Y si á pesar de todo, aquellos candidatos triunfan en las urnas, viene luego el escrutinio, que el gobierno tiene buen cuidado de encargar á sus secuaces más adictos, y el voto popular es conculcado, y los can-

didatos que el pueblo ha repudiado son llevados en triunfo al capitolio, ceñidos con lauros irrisorios de una victoria que deben sólo al peculado y al fraude.

Esta es la historia de siempre, historia contemporánea, — salvo rarísimas excepciones de que en otra ocasión hablaremos, — y esto es lo que determina el estado de tirantez y de lucha entre gobiernos y pueblos, lo que engendra las revoluciones, lo que pone vallas infranqueables al progreso, lo que hace imposible la práctica de la verdadera república en nuestras infortunadas democracias.

Para detener los progresos de tan terrible mal no se alcanza á ver otro medio que el de una buena y bien intencionada educación política, á fin de que los ciudadanos todos tengan la noción clara de sus derechos y de sus deberes, y además busquen en el trabajo independiente y honrado los medios que necesitan para subsistir. Pero esta educación tiene que ser presidida por los gobiernos, y no son ciertamente los ambiciosos que suben al poder y quieren perpetuarse en él los llamados á ese magisterio augusto de educadores de las masas populares, ni lo son los conductores de transformaciones políticas que dictan ó inspiran constituciones y al siguiente día las quebrantan con impudencia.

Preciso es, pues, para que esa educación sea provechosa, que la presidan gobernantes honrados, cuyos buenos ejemplos constituyan por sí solos enseñanza; y la tarea que corresponde á la juventud patriota, inteligente y briosa que es esperanza del porvenir en la América Latina, es la de derribar, por medio de esfuerzo pacífico y perseverante, á los gobiernos que no sean expresión genuina de la voluntad nacional, para fundar otros que den garantías al ejercicio de todos los derechos humanos, que es, en resumen, lo que constituye la Libertad, y lo único que puede establecer algún día el imperio del orden y hacer efectiva la soberanía del pueblo.

CORRESPONDENCIA

Como protestan

Preguntábamos hace algunos días, ¿qué pasa en Bogotá que todo es silencio? ¿qué suerte le corre al señor Presidente de la República? Nos encojimos de hombros sin preocuparnos de tanto mutismo, apesar de que en nuestro gobierno actual el silencio es precursor de grandes tempestades. El señor José Manuel Marroquín ha tomado posesión de la Presidencia, y casi, sin piedad cristiana, nos alegrábamos de que el causante de los males que afligen á la República, hubiera dejado de existir; causa única á que podíamos atribuir la presencia en el poder del vice-Presidente señor Marroquín. Pero no, la muerte misma no ha querido aún aliviar al señor Sanclemente de los remordimientos de su conciencia abreviando sus días; le deja tiempo para oír los gemidos de las víctimas y mojar sus manos trémulas en la humeante sangre de sus hermanos, que profusamente la han vertido y aún la vierten por su causa.

Las protestas del señor Manuel A. Sanclemente, Presidente de Colombia y la de su Ministro señor Marcos F. Suárez, son interesantes á mi modo de ver, pues nos informan y confirman los acontecimientos.

El estóico Marroquín ha dejado caer la túnica de su secta y se presenta en las tablas sin embozo: la maledicencia, la traición, la hipocresía germinan en su corazón y el furor desencadenado por el mando que no ha mucho no aceptaba sino como favor á los que le confiaron las riendas de la nación.

La falsedad, el vicio, no pueden ostentar por mucho tiempo el resplandeciente traje de la virtud. El señor Marroquín con un golpe de cuartel ha dado en tierra con todo su pasado. Borra los días de tranquila gloria adquiridos en la cátedra de la Universidad, con los amargos sinsabores que se prepara en la senectud y en lugar de coronas que cubran su losa funeraria, recibirá sobre ella las maldiciones de un pueblo.

¡Colombia sufre!: durante quince años sus hombres de acción han sido de mala fe. Toca pues al Partido Liberal incólume en el cumplimiento de sus deberes, devolver la paz y la tranquilidad á la República. Tendremos la satisfacción de probar una vez más al mundo entero, que el liberalismo es el único sostenedor de las instituciones de libertad que nos legaron nuestros antepasados y que nuestra rebelión contra el Gobierno entraña la más noble y justa de las protestas, sosteniendo con las armas en la mano y la hidalguía en el co-

razón, que el Gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo no desaparecerá de la tierra.

El señor Marroquín no podrá justificar su audaz proceder, porque la traición no engendra ni establece un gobierno.

Con razón dice el señor Ministro Marcos F. Suárez: "que después de haberse defendido el señor Sanclemente del modo más enérgico contra un enemigo franco y poderoso, la Revolución que ha obrado de un modo más justo y loable al atacar al gobierno con heroísmo y franqueza en los campos de batalla, se le arrebató proditoriamente sus derechos de primer magistrado y á él su ministerio." ¡Oh!, qué duro es eso! ¡Lado sea Dios! Ya perdimos para los nacionalistas los espíritus de filibusteros traidores á la patria, etc. etc. Ahora somos enemigos poderosos, leales y francos en los campos de batalla.

Señores Históricos y Nacionalistas: vosotros sois hermanos en moral, ley y acción y no extrañéis vuestros proceder recíprocos.

Guadalupe, C. R., setiembre 29 de 1900.

JULIO BERNAL.

Hechos y dichos

—También se complace *El Día* en saludar afectuosamente, en su regrese á la patria, á los republicanos don Cirilo Sosa y don Filadelfo Segura, quienes por tanto tiempo estuvieron comiendo el amargo pan del ostracismo.

—Huelgan los comentarios acerca de la trágica muerte de nuestro amigo D. Cristóbal Guerrero, y de todo lo que se dice, algo misterioso, algo terrible parece sacarse en limpio: Guerrero tenía en la cabeza una gran herida y otra en la frente, permaneciendo sin daño alguno las demás partes del cuerpo; no se le encontró su sortija de matrimonio, ni el reloj, ni la leontina, y cuentan que en uno de sus bolsillos tan sólo fueron hallados veinticinco céntimos; también le faltaba uno de sus botines. El caballo en que iba Cristóbal comía tranquilamente cuando lo encontraron, sin golpes en el cuerpo ni indicios de que hubiera sido arrastrado por la corriente del río *Chiquero*.

En cuanto al señor don Cefirino Alvarez Iturriz, no se ha podido dar con él ni siquiera con el caballo que montaba.

Nada aseguramos, nada podemos referir con certeza, porque el desgraciado suceso es hasta ahora un misterio; mas de las circunstancias, de lo que se ha visto y se cuenta, resulta que pudiera haber en todo eso manos criminales: y es á la autoridad, por lo tanto, á quien correspon-

de olfatear, buscar, agotar todos sus recursos con el fin de averiguar claramente el hecho: si hay crimen, ó si la casualidad, la desgracia se encargaron de todo: si fue mano alevosa la que quitó la existencia á Cristóbal, ó si las aguas del *Chiquero* fueron las únicas delincuentes.

Haremos lo posible por estar al tanto de las averiguaciones, y así podremos informar á nuestros lectores.

—Se concedió licencia á don Rafael Rodríguez, para separarse de su cargo hasta por treinta días, y en su reemplazo se nombró al Presidente Municipal de dicho cantón.

—Nos informan que es lamentable y asaz peligroso el estado del puente del *Poás*; de los que por él tienen que pasar se apodera un no sé qué de terror, de miedo, pues piensan que cualquier día serán arrastrados por las aguas del malhumorado río. Creemos que es al señor Gobernador de Alajuela á quien toca evitar cualquier desgracia mandando á componer dicho puente: tal composición puede hacerse con una bicoca, talvez con 25 ó cuarenta colones; no dudamos, pues, que ese funcionario atenderá nuestra indicación.

—También el puente del *Poás*, cercano á Grecia, requiere pronta reparación, pues aunque nuevo, su estado deja hoy mucho que desear. Al Jefe Político de esa villa decimos lo mismo que al Gobernador de Alajuela.

—A nuestro amigo don Rafael G. Rodríguez, Agente de *El Día* en Heredia, damos las más expresivas gracias por su actividad y honradez, y por los grandes servicios que presta á nuestra empresa en aquella provincia.

—Al estimable caballero don Fabián Esquivel deseamos felicidad completa en su viaje á los Estados Unidos.

—Magri, el conocido italiano, sirve en su Restaurant unas cenas... ¡qué cenas, amigo, capaces de hacer olvidar á uno hasta el asunto del láu... dano, que es mucho decir!

—Hemos nombrado Administrador de *El Día* á don Desiderio Alpizar; queda, pues, autorizado para firmar los recibos.

—Se piensa construir un buen edificio para el Liceo de Costa Rica.

—Inaguantable dicen que es ya la hediondez que despiden los excusados de la Escuela de Varones anexa al Liceo de Costa Rica. ¿A quién corresponde tomar cartas en este asunto?

CABLES

San Petersburgo, 1.º — Se ha recibido del Ministro ruso Mr. De Gurs el siguiente despacho fechado el jueves próximo pasado: Obediente á la orden del Su-

SUELA

COLOMBIANA — DOMINGUEÑA — CARTAGINESA;
todas de calidad inmejorable y con rebaja de precios

Antes de comprar otras ocurrid á convenceros! Ventas por mayor y menudeo. — Esquina 5ª avenida y Calle 18.

EMILIO ARTAVIA

premo Pedro del Estado, salgo para Tien Tsí, resguardado por un regimiento.

New York, 1.—Cálculos hechos por el Herald relativos á la campaña electoral indica que Mc Kinley y Roosevelt llevan toda probabilidad de salir electos salvo un tremendo cambio de la opinión pública, es casi seguro que los candidatos republicanos recibirán 258 votos electorales. Los candidatos demócratas Bryan y Stevenson recibirán con toda seguridad 168 votos electorales. Hay tres estados sobre los cuales el corresponsal del Herald no arriesgará una opinión. Estos son Indiana, Idaho y Montano cuyo número de votos electorales asciende á 21 de consiguiente están clasificados dudosos. La fuerza de McKinley se halla en la Nueva Inglaterra y los Estados centrales, incluyendo á Virginia occidental y excluyendo á Indiana. Desde el Estado de Kansas y del noroeste incluyendo á Dapota y Wyaning y desde la costa del Pacífico la fuerza de Bryan descansa en el voto de Florida South, exceptuando Virginia occidental y Nefraska, Colorado y Utah; aunque Bryan pudiera llevar la supremacía en todos los Estados dudosos y también en Illinois, Virginia occidental y Delaware le faltarían todavía 5 votos para tener la mayoría en el colegio electoral. Para salir electo Bryan tendrá que llevar la supremacía en el Estado de Nueva York lo que parece imposible á no ser que haya un gran é inesperado cambio de opinión.

Londres, 1.—De Shanghai viene el rumor de que los aliados posesionáronse de Shan Hey Hai Owan. Según notician de Shanghai se ha expedido un decreto ordenando al Gran Consejero Lord Kung de humillarse ante el ataud del Barón Von Kettler y que en el castigo de los príncipes y altos funcionarios se seguirá el plan trazado por Li Hung Chang. Se ha expedido otro decreto ordenando que en Pekin y Tokio se obsequien honores fúnebres á los restos de Sugyamakira, canciller de la legación japonesa en Pekin quien también fue asesinado por los boxers. El emperador Kwangtu se dirigió al Czar y Mikado suplicándoles otra vez intervenir en favor de China á fin de obtener el pronto arreglo de la paz. Se han expresado varias opiniones relativas á la importancia de los edictos. Dice el corresponsal del Maning Post que el castigo severo ordenado por el Emperador no significa más que la impuesta de una multa. En los referidos edictos se nota la influencia de Li Hung Chang dirigida por los americanos.

París, 1°—Los alborotados y divertidos procedimientos de los socialistas durante los últimos

dos días, concluyéronse hoy en una sesión de gran desorden y completa confusión. El Congreso reunióse hace dos días al concluirse el Congreso internacional de socialistas. Todas las reuniones se dedicaron á interminables discusiones relativas á la constitución del Congreso. Los generdistas, blanquistas y comunistas que estuvieron aliados, acusaron á los independientes de haber violado la Constitución mediante un voto ilegal. Sirvió este cargo de pretexto para poner en discusión toda clase de asuntos insignificantes que provocaron a caloradas disputas, las cuales pronto degeneraron á recíprocas amenazas, y la cruzada de palabras injuriosas. Esta mañana reinó predominio. Andrieux acusó á Bagnos de haberse venido al partido opuesto. Este á la fuerza se apartó de sus amigos y acercándose á su acusador le dió fuerte puñetazo sobre la cabeza. Concluida la riña, Andrieux notó que tenía un arañón en la mano; sus amigos enseguida gritaron: "Asesinos," retirándose en seguida de la sala.

Yokohama, 1°—Al encargar la formación de nuevo Ministerio al Marqués de Ito Mikado le manifestó que como los asuntos chinos ya necesitan más de la diplomacia que de otra cosa, era necesaria la presencia de Ho á la cabeza del Gobierno.

Londres, 1°—De Komatepoor avisan que Krugsr escribió á su esposa que se iba á pasear por

unos seis meses. Le agregó que después de la toma de Maxdoorp Katra, que no hubo esperanza y aconsejaron moderación por parte de los burghers, pero la conducta arbitraria que observó Steyn animó todo.

Londres, 1°—En camino para los Estados Unidos llegó á esta de Roma el Arzobispo Iretand. En una entrevista que se celebró con él dijo que en una audiencia que tuvo con Su Santidad, éste le dijo: nos causa regocijo la aptitud que ha adoptado el Gobierno Americano hacia la Iglesia en Cuba y las Filipinas. Hado pruebas el Gobierno Americano de buena voluntad y se ha mostrado un espíritu de justicia y respeto por la libertad y derechos de la Iglesia. Rinde en mi nombre al Presidente de la República las más expresivas gracias por lo que se está haciendo. En una conversación continuó el Arzobispo, refiriéndose al Cardenal Rampolla, mi conversación con el Papa, me contestó Su Santidad, había expresado exactamente los sentimientos del Vaticano y que yo podía publicarlos al público americano. Me manifestó también el Cardel que en tres distintas ocasiones los caudillos filipinos suplicaron al Vaticano establecer relaciones directas con ellos, más por consideración al Gobierno Americano, el Vaticano no prestó oídos á las súplicas.

REALIZACION

Ferretería de Miguel Macaya

La más antigua y acreditada en el país

ENTRE un surtido de miles de objetos, difícil sería no encontrar lo que se desee en el ramo.

ACUDID señores; hay que aprovechar ocasión tan propicia,

LAS ventas serán estrictamente al contado.

NADA de palabrerías.—En cuanto á precios, á la prueba me remito.

Molduras para cuadros, de varias clases y anchos, con 25 0/0 de descuento de los precios corrientes.

En la Ferretería de Macaya.

Ladrillos mozaicos, gran surtido. Precios corrientes con el 25 0/0 de descuento.

En la Ferretería de Macaya.

Canastas para costuras, Mercado, papel, ropa, viajes y mace-tas, con el 25 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

Vidrios planos, cortados á la orden. Precios bajos con el 10 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

San José, 4 de Octubre de 1900.

Aviso al público

Con motivo de haberme separado de don José M. Castillo, seguiré en el mismo negocio de ganado por mi cuenta. San José, 26 de setiembre de 1900.

MANUEL DE LA PAZ.

Magnífica ocasión para hacerse rico

Por motivo de haber muerto don Ramón Cerdas Vasco al regreso de su viaje á Europa, está en venta el acreditado establecimiento de SASTRERIA que fue de este señor, junto con todos los útiles, mobiliario y mercaderías.

Está situado en uno de los mejores puntos de esta capital, tiene un selecto surtido de casimires, ropa hecha, materiales, artículos para caballeros y magnífica clientela.

Es muy buena oportunidad para que cualquiera que entienda ó quiera emprender en esta clase de negocio, pueda hacerse rico en muy corto tiempo.

Para precio y toda clase de informes, lo mismo que otros muchos datos favorables que tiene este negocio, los pueden obtener, en la misma sastrería, en la Avenida 7ª, número 152, con don Francisco Jiménez.

San José, setiembre 24 de 1900.

FRANCISCO VALIENTE T.

ofrece á los aficionados al arte de la fotografía, una enseñanza teórica y práctica del arte fotográfico inclusive el RETOQUE, para lo cual abrirá el curso de estas materias el 10 del entrante mes de octubre si se reúne un número de alumnos suficiente. La matrícula queda abierta desde el 23 del corriente en mi casa de habitación número 162 frente al Licenciado don Ascensión Esquivel.

MAQUINARIA PARA

CAFE

1 Separador cilíndrico para despulpador.

2 Cilindros para despulpador Gordon. Poleas. Muñone-ras etc.

Bazar de San José.

J. R. MATA

LA LIBRERIA DE

A. LEHMANN

y la "Tipografía de San José"

acaban de trasladarse al hermoso local situado entre la Relojería de Luis Siebe y la Ferretería de Thompson y Matthes, y frente á la Librería de Padrón y Pujol--Avenida Central O.

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente a *Las Novedades* de Veiga y contigua a Herrero Hnos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferretería.

Dr. B. MARICHAL M,

CIRUJANO—DENTISTA.

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores Wite y Wilson.

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca.

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la Imprenta Nacional.

¡NO HAY OTROS!

Como los amables barberos de

"LA ALEMANA"

de propiedad del conocidísimo Pedro Muñoz, el mejor barbero del país.

Esmero, prontitud y limpieza

Los instrumentos se desinfectan antes y después de su uso.

¡Acudid y os convenceréis: frente a la Sastrería de Montero!

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y a ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado a tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios lo quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

Poder generalísimo

Desde el 1º de setiembre en curso dejamos al señor T. A. Monlouis poder generalísimo para cobrar todas las cuentas que nos deben en Robalo y Bocas del Toro.

MONLOUIS HNOS.

Setiembre 14 de 1900.

En casa de doña GREGORIA MONESTEL, 200 varas al sur de la BOTICA FRANCESA, entre los establecimientos LA TRO. PICAL y LA SORIANA, se vende leche de 6 á 8 de la mañana, á 2 vasos por 15 cts. caliente y á 20 cts. botella, fría.

Leche barata

CACAO MATINA

de superior calidad vende una persona á 90 centavos libra, precio que no admite competencia. En esta oficina se informará.

SANTIAGO LOPEZ

Y

APODEMIO VARGAS

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua á la tienda de los señores Robert Hermanos, frente á la Sombrerería de los señores Bengoechea é Hijo, prometiendo á sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

Agencia Gral. de Publicaciones
LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE
IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n° 88, frente al Hotel Internacional. Apd° 170.

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flore, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes.

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

NUEVO RESTAURANT

- DE -

FERNANDO MAGRI

situado en la 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Parque Central.

Los suculentos platos, el aseo completo, la comodidad del local, el mérito indiscutible de los cocineros, la amabilidad y rapidez en el despacho y la bien surtida y excelente Cantina, son cosas que hacen de ese RESTAURANT, un magnífico punto de reunión, frecuentado por personas agradables y de buena sociedad.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis. Oficina: Calle 19 Sur.—

LOS PROPIETARIOS

de La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística.

Esta Sociedad ya tan conocida del público por sus buenos trabajos y sus precios reducidos, ofrece el mejor Catafalco que hasta la hora ha llegado al país; cajas mortuorias de Estados Unidos y Europa y del país; improvisaciones de Catafalcos y Capillas ardientes, pues cuenta con todo lo necesario para ello; el mejor servicio de coches fúnebres; coronas, cartulinas y adorno de Iglesia &.

OFICINA: "La Funeraria" de Pedro Marquez.

Servicio en el día y en la noche.

A. MONJE REYES.

A. LANDERGREN.

(Sucesor de Pedro Marquez.)

ANDERSON & Hº

M. A. GUTIERREZ.

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1ª con cuatro caballos.....	\$ 210-00
" " " " dos caballos.....	" 60-00
" " 2ª " dos caballos.....	" 30-00

Advirtiendo que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

AYISO

Han llegado al almacén del que suscribd

GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico, Puros de varias clases de la Habana, Vino tinto superior en barriles, Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras

M. LUJAN.

Calle Central, casa de Alvarado & Cº

Dr. O. J. SILVA

CRUJANO DENTISTA

GABINETE DENTAL:—Calle 19, N., N° 220

TIP. LA PRENSA LIBRE